editorial

Bioetica europea en Barcelona

as nuevas tecnologías médicas y los desafíos que comportan, tanto desde el punto de vista personal como colectivo, son uno de los ámbitos de estudio de la bioética fundamental desde sus orígenes. Precisamente sobre esta temática versará el próximo congreso que tendrá lugar en Barcelona entre los días 24 a 27 de Agosto de este año, en el Edifici Docent Sant Joan de Déu.

Es una satisfacción para el Institut Borja de Bioètica asumir la organización de este congreso, encuentro anual de la Asociación Europea de Centros de Ética Médica (EACME/AECEM) y la Sociedad Europea de Filosofía de la Medicina y de la Salud (ESPMH) y que reunirá a especialistas de toda Europa, bajo el enunciado principal «Ética y filosofía de las tecnologías médicas emergentes».

El congreso tiene como objeto central de estudio y de debate la reflexión sobre la emergencia de nuevas tecnologías médicas y sus consecuencias desde el punto de vista personal, institucional y global. A lo largo de las sesiones, se trabajarán cuestiones específicas que van desde la relación entre la confidencialidad y las nuevas tecnologías de la comunicación en el campo sanitario, hasta la responsabilidad para con las generaciones futuras o el futuro de la medicina.

Lejos de posiciones maximalistas, el objetivo central de este congreso es explorar qué beneficios pueden reportar estas nuevas tecnologías en el campo de la salud y de qué manera pueden potenciar y mejorar la calidad de vida de las personas. También se precisarán, con lucidez, los peligros latentes y los desequilibrios que pueden generar desde una perspectiva global.

Las dos entidades coorganizadoras agrupan, por un lado, centros especializados en ética médica y, por otro, expertos en filosofía de la medicina. La correlación entre estas dos instituciones permitirá un desarrollo del campo de trabajo en un plano interdisciplinario y, al mismo tiempo, garantizará una reflexión filosófica que trascienda a las urgencias e inmediatez del momento actual.

La profundización sobre estas temáticas no es una cuestión irrelevante en las sociedades altamente tecnificadas, sino una exigencia fundamental, para garantizar que el progreso tecnológico y científico, sea realmente un progreso al servicio de las personas y de los colectivos más vulnerables. Frecuentemente, los intereses económicos de las grandes multinacionales tienen un peso prioritario en la expansión de las nuevas tecnologías y no se considera con suficiente detenimiento el respeto a los derechos fundamentales de las personas.

Por todo ello, el congreso que tendrá lugar en Barcelona, será una ocasión para volver a pensar en el uso y en el desarrollo de las nuevas tecnologías médicas, con el enriquecimiento que nos aportarán las casi ciento cincuenta comunicaciones sobre diferentes temáticas.

Los interesados encontraréis la información en la web del IBB (www.ibbioetica.org) y en la web del Congreso (www.marsans.se/eacme-espmh-2005). Os esperamos!!

bioètica C debat

TRIBUNA ABIERTA DEL INSTITUT BORJA DE BIOÈTICA

DIRECCIÓN Núria Terribas Sala

Maquetación y Edición Mª. José Abella

Consejo de Redacción Francesc Abel Fabre Jordi Craven-Bartle Ester Busquets Alibés Jaume Terribas Alamego

DISEÑO GRÁFICO Elisabet Valls Remolí

COLABORADORES Jordi Craven-Bartle Sabel Gabaldón Eduard Olivares EASP

IMPRESIÓN:

Ediciones Gráficas Rey ISSN: 1579-4865

EDITA:

Institut Borja de Bioètica, Fundación Privada c/ Santa Rosa, 39-57 3a. 08950-Esplugues (BCN) Telf. 93.600.61.06 Fax. 93.600.61.10 www.ibbioetica.org